



## Productoras realizaron primer envío de peonías a Brasil y avanza la diversificación de mercados

### Description

Chile concretó un hito para su floricultura al realizar el primer embarque de peonías hacia Brasil, en un paso significativo para la diversificación de mercados impulsada por el Gobierno.

Las ministras Camila Vallejo (Secretaría General de Gobierno) e Ignacia Fernández (Agricultura) visitaron un vivero en Santa Cruz para destacar este logro, que abre nuevas oportunidades para el sector exportador nacional.

#### Detalles del histórico envío:

El primer embarque a Brasil, realizado durante la quincena de octubre de 2025, alcanzó:

- **Valor:** US\$10.900 FOB
- **Volumen:** 245 kilos de flores frescas
- **Contexto:** Apertura sanitaria obtenida en mayo de 2025

Este avance se enmarca en la Agenda de Competitividad Agroexportadora Sustentable, iniciativa que ha concretado más de 70 nuevas aperturas y facilitaciones comerciales en más de 20 mercados desde 2022.

### Estrategia de diversificación

"Estamos dándole la bienvenida a un nuevo mercado de la región, porque uno de los desafíos que hemos tenido como gobierno en conjunto con los gremios del sector privado es poder diversificar nuestros mercados y con eso también potenciar la economía local", afirmó la ministra Vallejo.

Por su parte, la ministra Fernández explicó que el Gobierno trabaja con dos instrumentos clave: el Fondo de Promoción de Exportaciones (ejecutado con ProChile) y la Agenda de Competitividad Agroexportadora Sustentable, ambos enfocados en diversificar mercados y reducir la dependencia de pocos destinos.

"En el caso de las flores, las peonías normalmente van a Estados Unidos y Países Bajos. Lo que estamos haciendo es abrir nuevos mercados: Brasil, México, de manera que las productoras puedan diversificar sus espacios de exportación", agregó.

### Cifras del sector

Entre enero y septiembre de 2025, las exportaciones de peonías registraron:

- **US\$3,4 millones FOB:** incremento de 33% respecto al mismo período de 2024
- **Destinos principales:** Estados Unidos y Países Bajos concentran el 99,8% del valor exportado

Chile cuenta actualmente con más de 200 hectáreas cultivadas de peonías, distribuidas principalmente en las regiones del Maule, La Araucanía, Los Lagos y O'Higgins, bajo condiciones agroclimáticas que garantizan flores de alta calidad.

### Oportunidad estratégica en Brasil

El mercado brasileño representa una oportunidad significativa, con un consumo anual de flores y plantas ornamentales cercano a los US\$4.000 millones.

### Liderazgo femenino en el sector

Durante la visita, las autoridades recorrieron instalaciones de almacenamiento en frío y un huerto de siete mil metros cuadrados en Isla del Guindo, donde conocieron el trabajo de mujeres dedicadas a la producción y embalaje de peonías.

La Asociación Gremial de Peonías del Valle Central agrupa a 12 productores de O'Higgins y Maule, de los cuales el 70% son mujeres. La organización cuenta con 25 hectáreas de producción en crecimiento.

Macarena Silva, directora de la Asociación, destacó: "Este año abrimos el fitosanitario en conjunto con el SAG. Después de dos años pudimos abrir el mercado de Brasil. Ya llevamos dos embarques, de muchos que esperamos que se hagan".

Silva enfatizó el potencial del sector: "Somos los primeros productores de peonías del hemisferio sur. La peonía se produce en Chile hace más de 20 años y ha ido creciendo exponencialmente. Necesitamos abrir mercados, por eso tenemos un potencial tremendo".

El Maipo

#### Date Created

Noviembre 2025